

noticias universitarias del interior

Curso de obstetricia en el Colegio Universitario de Temuco

Se ha inaugurado un curso de obstetricia en el Colegio Universitario de Temuco. Cuenta con una matrícula de 15 alumnas que deberán seguir un año de estudios en Temuco y los restantes en la Escuela de Obstetricia y Puericultura de Santiago. El acto inaugural fue presidido por el Rector Gómez Millas y contó con la asistencia de numerosos personeros universitarios y autoridades de la región.

En un futuro próximo, se espera ofrecer la totalidad de la formación en Temuco y su iniciación tiene por objeto contribuir a la solución del déficit de estas profesionales que se observa en el país, cumpliéndose también con una de las finalidades de los Colegios Regionales de descentralizar la enseñanza superior. La sede del curso será el hospital de Temuco donde se dictarán las clases teóricas y prácticas, con excepción de las de biología y psicología que se darán en el mismo colegio. El profesorado está formado por destacados profesionales de la zona, quienes deberán ceñirse al plan de estudios de la Escuela de Obstetricia de Santiago, bajo cuya tuición funcionará el curso.

Creación y dotación de nuevas becas para universitarios

La Kennecott Copper Corporation ha creado doce becas para estudiantes de la Universidad de Chile que cursen los dos últimos años de las diversas ramas de ingeniería. Las becas están dotadas con 750 escudos anuales y tienen por objeto promover el estudio de métodos para el descubrimiento, producción y uso de minerales y metales y también para favorecer la continuidad de los estudios de los alumnos destacados que no dispongan de recursos financieros adecuados. Junto con el establecimiento de estas becas, la institución mencionada ha establecido una beca destinada a los graduados de las diversas universidades del país, que deseen continuar cursos de perfeccionamiento en los Estados Unidos. Los oponentes serán postulados por las propias universidades.

Visita del Dr. Fritz Lipmann

Invitado por la Facultad de Medicina de la Universidad de Chile, ha visitado el país el Dr. Fritz Lipmann, destacado bioquímico norteamericano que en 1953 recibió el premio Nobel por sus trabajos de investigación en medicina y fisiología. Durante su permanencia, que ha contado con el auspicio del programa de intercambio de especialistas del Departamento de Estado de los E. UU., ha desarrollado numerosas actividades programadas por la Facultad de Medicina, incluyendo reuniones con especialistas en bio-química de las universidades de Chile, Católica y de Concepción. El eminente investigador, que obtuvo la nacionalidad estadounidense en 1944, fue distinguido con el premio Nobel en medicina y fisiología conjuntamente con el profesor H. A. Krebs, de Inglaterra, por el descubrimiento de la "co-enzima A", elemento fundamental del proceso de crecimiento del organismo humano. Desde 1957 hasta la fecha, el doctor Lipmann ha sido miembro y profesor del Rockefeller Institute de Nueva York, donde ha continuado sus investigaciones.

Reestructuración docente y administrativa de la Universidad Austral

Según las noticias del Boletín Informativo del Comité Asesor del Consejo de Rectores, se ha iniciado en la Universidad Austral la reestructuración docente y la reorganización administrativa, inspiradas por el nuevo Rector de esa Universidad, prof. Félix Martínez. El nuevo sistema comprenderá tres Facultades académicas y básicas: de Filosofía y Letras, Ciencias Naturales y Matemáticas y de Bellas Artes; y cinco Facultades profesionales: de Educación, Medicina Veterinaria, Ingeniería Forestal, Ciencias Agrarias y de Medicina Humana, que se encuentra en formación. Las Facultades académicas darán los certificados necesarios para el ingreso en las Facultades profesionales y los títulos académicos de licenciatura y doctorado. Los estudiantes cursarán en las Facultades básicas durante unos dos años un plan de estudios de

acuerdo con la Facultad profesional a la que aspiren ingresar, pero sin que esos estudios tengan en sí mismos un objetivo profesional.

Nuevo curso en la Escuela de Graduados

El Boletín Informativo de la Universidad Técnica Federico Santa María, Valparaíso, trae la noticia referente a un nuevo curso para graduados en ingeniería eléctrica que se ha iniciado este año, en la Escuela de Graduados de la Universidad mencionada. Este se viene a añadir a los cursos ya existentes para ingenieros químicos. Como se sabe, la

Escuela de Graduados que funciona en colaboración con la Universidad de Pittsburgh, tiene como doble objeto la formación de profesionales dedicados a la investigación y a la docencia, de manera de contar con especialistas de alto nivel académico que puedan suplir las funciones que por el momento cumplen, en general, técnicos y especialistas contratados en el extranjero. La Escuela, que dio su primer doctorado el año pasado, acepta profesionales ingenieros tanto chilenos como extranjeros, para permitirles terminar sus estudios con la especialización y profundización de conocimientos cada vez más imprescindibles en el campo de la ingeniería moderna.

noticias universitarias del exterior

GHANA

Ampliación de los estudios universitarios

La Universidad de Ghana ha creado recientemente un nuevo departamento dedicado a la enseñanza e investigación en bioquímica, nutrición y alimentación. Los estudios que culminan con el título de bachiller en ciencias de la alimentación, durarán tres años y prepararán para las carreras que se ofrecen en la industria de la alimentación, actualmente en pleno desarrollo. El departamento comprará equipos de investigación para el estudio de los alimentos producidos en Ghana y para la elaboración de métodos para el tratamiento de productos agrícolas del país. Así se espera contribuir al desarrollo industrial y reducir la importación de alimentos, cuyo valor alcanza en la actualidad a 20 millones de libras anuales.

LIBERIA

Establecimiento de estudios médicos

La Universidad de Zurich ha acordado su patronato para la facultad de medicina que establecerá la Universidad de Liberia. Se comenzará por el establecimiento en Monrovia de la enseñanza premédica, especialmente de botánica y de química, y a instalar los talleres y laboratorios indispensables. En espera de po-

der reclutar médicos suizos que acepten los cargos docentes, se proyecta facilitar el acceso de estudiantes liberianos en la facultad de medicina de la Universidad de Zurich.

INDIA

Nueva expansión de la enseñanza superior

Un Comité especialmente designado para estudiar los problemas de las universidades hindúes, ha recomendado que se establezcan 12 nuevas universidades durante el período de aplicación del tercer plan de desarrollo. El Comité sostiene la idea de que debería establecerse por lo menos una universidad en cada Estado. En la actualidad hay en la India unas 50 universidades y 5 institutos de enseñanza superior. Entre los centros elegidos como posibles sedes universitarias, figuran Bangalore, Madrás o Madurai, Hyderabad, Jodhpur y Poona.

FRANCIA

Estudios africanos en la Sorbona

Han sido creadas en la Facultad de Letras de la Universidad de la Sorbona, tres cátedras dedicadas a la historia moderna y contemporánea de Africa, a la historia de las civilizaciones africanas y a la etnología y sociología africanas. Aparte del interés de estos estudios pa-